

Österreichische Lagergemeinschaft Ravensbrück &
FreundInnen
Lassallestraße 40/2/6
1020 Wien
Email: LGRav_FreundInnen@gmx.net
<https://www.ravensbrueck.at/>

Österreichische Lagergemeinschaft Dachau
c/oUniv.Prof. Dr. Ernst Berger
Loudonstraße 40a
1140 Wien
Email: ernst.berger@speed.at
https://www.doew.at/cms/download/e1ou/kz-gemeinschaft_dachau_2018.pdf

An die österreichischen Abgeordneten des Europäischen Parlaments,

Die Österreichische Lagergemeinschaft Ravensbrück und FreundInnen (ÖLGRF) und die Österreichische Lagergemeinschaft Dachau (ÖLGD) sind von Überlebenden der beiden Konzentrationslager vor 70 Jahren gegründet worden. Unsere Lagergemeinschaften wurden mit dem Ziel begründet, über die Verbrechen der NS-Herrschaft aufzuklären, gegen jegliche rassistische und antisemitische Tendenz und Gewalt aufzutreten und den Opfern der mörderischen nationalsozialistischen Diktatur würdig zu gedenken. Als Mitglieder dieser Lagergemeinschaften fühlen wir uns nach wie vor diesen Zielen verpflichtet.

Die mit Ihrer Zustimmung verabschiedete Entschließung des Europäischen Parlaments vom 19.09.2019 über die „Bedeutung der Erinnerung an die Europäische Vergangenheit für die Zukunft Europas“ stellt mit der Gleichsetzung von Nationalsozialismus, Kommunismus und Stalinismus sowie der Schuldverortung für den 2. Weltkrieg (auch) bei der Sowjetunion eine unerträgliche Beleidigung der Opfer des Nationalsozialismus dar. Diese Erklärung leugnet den Einsatz der Sowjetunion für die Zerschlagung des Nationalsozialismus und missachtet aufs Größte die unermüdlichen Bemühungen der Lagergemeinschaften für eine demokratische Gesellschaftsordnung.

Wir schließen uns den Stellungnahmen und Protesten der FIR (Fédération Internationale Des Résistants – Association Antifasciste) und des Internationalen Komitee Buchenwald Dora (siehe Anlage) sowie der italienischen Associazione Nazionale Ex Deportati Nei Campi Nazisti (ANED, <http://www.deportati.it/news/laned-il-parlamento-europeo-ritiri-la-risoluzione-sulla-memoria/>) vollinhaltlich an.

Wir fordern daher den sofortigen Rückzug der Entschließung P9-TA-PROV (2019) 0021 und von Ihnen als österreichische Abgeordnete im Europäischen Parlament alles daran zu setzen, dass dies geschieht.

**Mag.^a Bernadette Dewald
(Obfrau der ÖLGRF)**

**Univ.Prof. Dr. Ernst Berger
(Obmann der ÖLGD)**

Wien, 9. November 2019